
Qu’il me soit encore permis, en ce début d’année 
2024, de vous présenter tous mes vœux de 
santé, de bonheur et de prospérité ! 
Formons ensemble des vœux pour notre France, notre 
République : que sa devise, Liberté, Egalité, Fraternité, reste 
notre boussole et que la promesse républicaine puisse 
rester d’actualité pour tous ses enfants ! 
Alors qu’un nouveau Premier Ministre, le plus jeune de la 
Ve République, s’est installé à Matignon, et qu’un nouveau 
Gouvernement se met progressivement en place, les défis 
et opportunités auxquels se trouve confronté notre pays se 
multiplient. 
Le Chef de l’État a scandé les grands rendez-vous dont on 
sait qu’ils rythmeront l’année 2024, qui sera sportive et 
européenne : Jeux olympiques et Paralympiques de Paris, 
80e anniversaire de la Libération de la France, réouverture 
au public de la Cathédrale Notre-Dame de Paris, Sommet 
de la Francophonie. 
Mais, au-delà de ces grands moments qui, espérons-le, 
nous permettront de nous rassembler et de nous retrouver, 

MOBILISÉS POUR OBTENIR LA 
LIBÉRATION DE TOUS LES OTAGES 
KIDNAPPÉS PAR LE HAMAS

SOLIDARITÉ

le quotidien de nombre de nos compatriotes est toujours 
marqué par des difficultés : pouvoir d’achat, logement, 
santé, sécurité, cristallisent inquiétudes et désarroi. 
Et comment ne pas entendre la colère de nos agriculteurs, 
qui, dans les jeux compliqués du commerce et du 
monde, se sentent de plus en plus délaissés, incompris, 
abandonnés ? 
La tâche et la responsabilité des élus, nationaux, locaux, 
qu’ils soient au Gouvernement ou dans les conseils 
municipaux ou départementaux, sont, en démocratie, 
d’être au rendez-vous des attentes et des espérances de 
nos concitoyens. 
Puissent la lucidité, le goût de l’action et le sens de 
l’engagement nous accompagner !
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VOUS ACCUEILLIR À L’ASSEMBLÉE NATIONALE,
FAIRE DÉCOUVRIR LE PALAIS-BOURBON, 
CONTRIBUER À L’ÉVEIL CITOYEN!
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9 JAN

Des élèves de Sainte Croix de Neuilly à l’Assemblée

Heureuse d’avoir pu accueillir à l’Assemblée nationale une classe de première spécialisée en histoire, géographie, géopolitique et 
sciences politiques du lycée Sainte Croix de Neuilly. Les élèves ont effectué une visite très pédagogique centrée sur la démocratie et 
l’évocation des grands discours historiques qui ont marqué l’Assemblée Nationale. 

Sur BFMTV

Sur BFMTV pour parler du remaniement et évoquer l’hypothèse de 
la nomination de Gabriel Attal à Matignon. 

8 JAN 2 OCT

Sur Franceinfo

Sur Franceinfo pour donner ma réaction à la nomination de Gabriel 
Attal à Matignon

9 JAN

2 OCT

Passation de pouvoir à Matignon

J’ai été conviée à assister à la passation de pouvoir entre Elisabeth 
Borne et Gabriel Attal. Le Premier Ministre a affirmé que la devise 
de la République, Liberté, Égalité, Fraternité, qui est aussi celle de 
l’école, sera sa boussole.

9 JAN 2 OCT

Hommage aux victimes de l’attentat de l’Hyper Cacher

Devant l’Hyper Cacher, pour la cérémonie en mémoire des 4 
personnes prises en otages et assassinées par un terroriste islamiste 
parce que juives. Nous n’oublions pas Philippe Braham, Yohan 
Cohen, Yoav Hattab et François-Michel Saada. Hommage aussi 
aux victimes des massacres du 7 octobre, et à toutes les victimes du 
terrorisme islamiste et de la haine antisémite.

9 JAN
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Sur BFMTV

Sur BFMTV dans le «live Switek» présenté par Mathieu Switek,  pour 
évoquer les déplacements sur le terrain du tout nouveau Premier 
Ministre !

10 JAN 2 OCT

Sur Franceinfo

Sur Franceinfo pour les premiers pas du nouveau Gouvernement. 
«J’attends maintenant du Gouvernement qu’il se mette tout de suite 
en action, au service des Français, pour répondre à leurs attentes 
et obtenir des résultats, comme s’y est engagé le Premier Ministre». 

10 JAN

2 OCT

Sur Franceinfo

Pour Franceinfo je suis revenue sur la nomination de Rachida Dati 
au Ministère de la Culture. Celle-ci saura mettre son énergie et sa 
combativité au service de la culture pour tous.

12 JAN

12 JAN

De jeunes Courbevoisiens à l’Assemblée

J’ai eu grand plaisir à accueillir à l’Assemblée Nationale un groupe scolaire de ma circonscription, les membres du conseil des 
collégiens du CVC (conseil de la vie collégienne comprenant 40 élèves de la 6e à la 3e) du collège des Renardières à Courbevoie  
Expliquer le fonctionnement de l’Assemblée et le rôle d’un député, faire découvrir le Palais-Bourbon, contribuer à l’éveil citoyen!

2 OCT

Table-ronde sur la TNT

J’ai participéà une table ronde de la commission d’enquête sur 
l’attribution, le contenu et le contrôle des autorisations de services de 
télévision à caractère national sur la télévision numérique terrestre 
présidée par mon collègue Quentin Bataillon.

11 JAN
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Galette des rois de la Fédération Renaissance des 
Hauts-de-Seine

Convivialité et plaisir de se retrouver autour de la traditionnelle 
galette des rois : élus, militants et adhérents de Renaissance Hauts-de-
Seineétaient réunis pour les voeux 2024 autour de Prisca Thevenot 
et Laurianne Rossi. Les Militants de Neuilly et Puteaux en force !

13 JAN

Voeux d’Aurélie Taquillain à Courbevoie

Présente aux voeux d’Aurélie Taquillain aux Courbevoisins ! 
Entourée des membres de son équipe, Aurélie Taquillain, membre 
du Conseil Municipal de Courbevoie, Présidente de la Majorité 
Présidentielle au Conseil Régional d’Île-de-France a présenté les 
grandes lignes de son projet pour la Ville. 

13 JAN

Il y a 49 ans, grâce à Simone Veil et Valéry Giscard 
d'Estaing, l'interruption volontaire de grossesse était 
dépénalisée. Le droit des femmes à disposer librement de 
leur corps était reconnu ! 

Le combat pour les droits des femmes et leurs libertés, toutes 
leurs libertés, à commencer par celle de vivre en sécurité et 
sans le risque d'être confrontées à des agressions ou des 
violences sexuelles, continue !

17 JAN

À l’Elysée

J’ai bien sûr participé à la rencontre entre le Président de la 
République et les parlementaires de la majorité présidentielle, en 
présence du Premier Ministre et du Gouvernement. L’occasion 
pour le Chef de l’Etat de nous présenter ses voeux et nous indiquer 
quelques grandes priorités de son action pour 2024, et d’échanger 
avec nous.

15 JAN

2 OCT

Sur BFMTV

Invitée de BFMTV pour le «duel» politique entre 2 parlementaires. Il 
y a bien sûr été question du nouveau Gouvernement..

13 JAN



 4      5     

Sur LCI

Invitée sur un plateau de LCI pour réagir à la conférence de presse 
de rentrée du Président de la République.

31 AOÛT

Commission des Affaires européennes

Je suis heureuse d’avoir porté la parole et le vote favorable des 
députés Renaissance sur une proposition de résolution européenne, 
que j’avais co-signée, visant à dénoncer le nettoyage ethnique 
des populations arméniennes du Haut-Karabakh opéré par 
l’Azerbaïdjan et à exiger le respect de l’intégrité territoriale de 
la République d’Arménie. La France se tient aux côtés du peuple 
Arménien.

17 JAN

Audition du Groupe d’Amitié France-Allemagne

Le Groupe d’Amitié France-Allemagne de l’Assemblée nationale, 
présidé par Sylvain Maillard, auditionnaient deux chercheurs du  
Comité d’études des relations franco-allemandes (CERFA). Avenir 
de l’Europe, Russie, Proche-Orient, Etats-Unis, Chine, énergie, 
défense, immigration, lutte contre le déréglement climatique, les 
enjeux communs ne manquent pas !

17 JAN

Sur CNEWS

Sur CNEWS pour écouter, puis réagir aux voeux aux Armées du 
Président de la République depuis Cherbourg. Reconnaissance de 
la Nation et hommage aux femmes et aux hommes qui servent la 
France!

19 JAN

17 JAN

Rentrée parlementaire

Premières réunions du Groupe Renaissance, puis de l’intergroupe de 
la majorité présidentielle, autour du Premier Ministre Gabriel Attal. 
Les Français attendent de nous des mesures fortes. Ils exigent des 
résultats. Et ils en auront sur la valorisation de leur travail, l’École, la 
santé, la planification écologique, la sécurité et le réarmement de 
tous nos services publics.

16 JAN

100 jours Sans Eux !

Parlementaires parrainantdes otages toujours détenus par le Hamas 
depuis le 7 octobre, nous restons mobilisés pour obtenir la libération 
de tous les otages ! 

Hommage ému aux 41 victimes françaises assassinées par les 
terroristes islamistes !

 

16 JAN
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GoInvest à La Défense

Invitée par les équipes de la CCI92, je suis intervenue lors de la table-
ronde «Financement et ingérence économique:comment maîtriser 
le risque?» organisée à l’occasion de GoInvest à La Défense.
Espionnage, prise de contrôle capitalistique, pillage de savoir-
faire et d’innovations, débauchage de talents, vol d’informations 
sensibles, les ingérences économiques étrangères sont une menace 
réelle pour nos entreprises et appellent une vigilance renforcée de 
la part de tous! 

2 OCT

Rencontre avec Gabriel Attal

Rencontre entre le Ministre de l’Education Nationale et de la 
Jeunesse Gabriel Attal et les commissaires aux Finances de la 
majorité présidentielle : le PLF 2024 affiche une hausse de +6,5% du 
Budget de l’Education Nationale, une priorité absolue de l’exécutif!

3 OCT

5 OCT

20 JAN

Concert du 
Nouvel An de la 
ville de Neuilly-
sur-Seine

Magnifique concert du Nouvel 
An à Neuilly ! 
Antonio Vivaldi, Astor Piazolla, Wojciech Kilar interprétés 
avec fougue et talent par l’Orchestre de Chambre 
Nouvelle Europe, sous la direction du remarquable 
Nicolas Krauze.

Constance 
Le Grip
Députée des Hauts-de-Seine
Membre de la commission des Finances, 
de la commission des Affaires européennes
et de l’Assemblée Parlementaire Franco-Allemande
Membre de la Délégation Parlementaire au Renseignement

ASSEMBLÉE NATIONALE

126, rue de l’Université 75007 Paris
01 40 63 67 88
Constance.LeGrip@assemblee-nationale.fr

06 45 11 48 65 (Appel ou SMS)
PERMANENCE MOBILE
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Mme Constance Le Grip appelle l’attention de M. le ministre de l’intérieur et 
des outre-mer sur le dispositif de chiens d’assistance judiciaire au sein des 
commissariats de police et des brigades de gendarmerie. 

Le 10 février 2023, une convention nationale a été signée entre le ministère de la justice, d’une 
part, l’association Handi’Chiens, la Société protectrice des animaux et la Fédération France 
Victimes, d’autre part. Cette convention a acté la généralisation de la présence de chiens 
d’assistance judiciaire au sein des tribunaux. 

Ces Handi’Chiens sont intervenus dans de nombreuses audiences. La brigade de gendarmerie 
de Vannes a souhaité, pour la première fois en France, faire intervenir un chien d’assistance 
judiciaire dès l’ouverture des enquêtes, notamment dans le cadre d’auditions de mineurs victimes 
de violences intrafamiliales ou sexuelles lors de leurs auditions. Depuis novembre 2022, ce chien 
d’assistance a accompagné plus de 150 personnes lors de leurs dépositions dont 102 enfants. 
L’exercice de ces auditions est plus que délicat (difficile libération de la parole, blocages des 
émotions), mais l’enquêteur doit pourtant établir assez rapidement un lien de confiance afin 
d’amener l’enfant à se confier. La présence d’un chien d’assistance permet, d’une part, à l’enfant 
de trouver les ressources et l’apaisement nécessaire pour se confier et, d’autre part, d’apporter 
du réconfort aux parents accompagnant l’enfant. 

Ainsi, elle souhaiterait savoir si une généralisation du dispositif des chiens d’assistance judiciaire 
au sein des commissariats de police et des brigades de gendarmerie, notamment dans le cadre 
des auditions de mineurs victimes de violences intrafamiliales ou sexuelles, est envisagée par le 
Gouvernement.

Questions
écrites

Généralisation 
des chiens 
d’assistance 
judiciaire 
au stade
des enquêtes

QUESTION N° 14503

Mme Constance Le Grip attire l’attention de Mme la ministre de la culture sur 
le projet de destruction du Pavillon des Sources et la menace qui pèse toujours 
sur l’héritage scientifique de Marie Curie.

 Ce bâtiment, qui revêt une importance historique inestimable en tant que lieu où la première 
femme nobélisée, Marie Curie, préparait ses matières radioactives pour ses recherches, dont 
la démolition a été annoncée comme suspendue le 5 janvier 2024 par la ministre de la culture 
après un entretien avec le président de l’Institut Curie « pour se donner le temps d’examiner, avec 
les parties prenantes toute alternative possible ». Le Pavillon des Sources, édifice en brique et 
pierre, fait partie des trois bâtiments historiques qui composaient l’Institut du Radium, aujourd’hui 
connu sous le nom de l’Institut Curie, situé rue d’Ulm à Paris. C’est dans ce lieu que Marie Curie 
a réalisé ses travaux pionniers sur la radioactivité, témoignant ainsi des prémices de la science 
atomique. De plus, il abrite un petit jardin où Marie Curie a elle-même planté des tilleuls, ajoutant 
ainsi une dimension personnelle à son importance historique. Le projet de destruction de ce 
pavillon avait été amorcé en mars 2023 par l’Institut Curie, une fondation reconnue d’utilité 
publique. Certes, il est louable de vouloir développer l’activité de cet institut, mais il est également 
essentiel de considérer les conséquences de la destruction d’un bâtiment historique de cette 
importance. Bien que le projet ait reçu des avis favorables, notamment de la ville de Paris, de la 
direction régionale des affaires culturelles et de l’architecte des bâtiments de France, l’émotion 
suscitée par cette décision de destruction avait été palpable. Face à cette inquiétude légitime 
des amoureux du patrimoine parisien et des nombreux appels à la préservation du Pavillon des 
Sources, Mme la députée joint sa voix à celle de l’association Paris Historique, qui a sollicité 
l’intervention du ministère de la culture pour sauvegarder ce précieux patrimoine. On doit agir 
rapidement pour garantir que ce symbole de la contribution exceptionnelle de Marie Curie à 
la science ne soit pas perdu à jamais. Aussi, la demande d’inscription du Pavillon des Sources 
au titre des monuments historiques lui semble-t-elle devoir être examinée avec la plus grande 
attention et le plus grand intérêt. Elle souhaite connaître sa position sur le sujet.

Questions
écrites

Projet de 
destruction 
du Pavillon 
des Sources

QUESTION N° 14497

ASSEMBLÉE NATIONALE
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